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Questo numero de “Il Perno” è stato  
chiuso in data 3 settembre 2024.

“IL MIO GRAZIE E I NOSTRI IMPEGNI”

I contributi per Il Perno dal 1° 
gennaio al 25 agosto ammonta-
no a € 225,00.  È possibile 
anche contribuire, utilizzando 
il codice 
S a t i s p a y  
del Comu-
ne. Grazie 
come sem-
pre agli 
affezionati 
lettori.

Cari concittadini,  
riteniamo doveroso esprimere un 
sentito ringraziamento a tutti i som-
marivesi che con il loro voto hanno 
espresso il consenso e la fiducia nei 
nostri confronti, un consenso che ci 
incoraggia e ci stimola a conseguire 
gli obiettivi prefissati. 
Il periodo che ci attende sarà sicura-
mente caratterizzato da grandi 
responsabilità, ma siamo consape-
voli che agiremo con la massima 
serietà e il massimo impegno. Come 
cittadini di Sommariva Perno amia-
mo il nostro paese e, come anticipa-
to nel nostro programma, lo 
“ViviAMO” ogni giorno nella spe-
ranza di vederlo sempre pulito, ordi-
nato e a misura d’uomo. Siamo un 
gruppo coeso e affiatato; alcuni di 
noi hanno già ricoperto cariche pub-
bliche precedenti, mentre la mag-
gior parte si affaccia per la prima 
volta a questo tipo di esperienza, ma 
con tanta passione e voglia di fare. 
Sosterremo un’attiva collaborazione 
con il gruppo di minoranza e da 

parte nostra ci sarà sempre disponi-
bilità al confronto. 
La nostra campagna elettorale è 
stata con la gente e tra la gente, in 
totale trasparenza e correttezza, ed è 
proprio questo il messaggio che 
vogliamo trasmettere ai cittadini, 
per i quali avremo sempre una porta 
aperta al dialogo e al confronto. A 
tale proposito vi ricordiamo che è 
già stato attivato un canale What-
sapp dove, oltre al sito, comunichia-
mo con la cittadinanza.  
Abbiamo ben chiare le linee del 
nostro programma per i prossimi 
cinque anni: 
- Politiche giovanili, gli anziani e 
le persone fragili. Prevediamo l’at-
tivazione di agevolazioni per le 
famiglie con figli, persone giovani, 
anziani e "fragili". Garantiremo 
sostegno alle nuove nascite attraver-
so investimenti sui servizi per la 
prima infanzia; con la collaborazio-
ne delle Associazioni del territorio e 
oneri a carico del Comune in rela-
zione alla situazione economica 

della famiglia implementeremo il 
pre e post scuola e il servizio pedi-
bus. Inoltre, sarà importante svilup-
pare servizi di prossimità a favore 
degli anziani, che possono supporta-
re i sommarivesi nella gestione ordi-
naria dei propri cari e delle loro esi-
genze, spesso difficili da conciliare 
con il mondo del lavoro. Particolare 
attenzione sarà data allo sviluppo di 
politiche imprenditoriali a favore 

dei giovani mediante l’attivazione 
di start-up e/o di percorsi partecipati 
con il Comune. L’individuazione 
poi di una vera sede di ritrovo per i 
ragazzi resta ed è un tema di prima-
ria importanza in un paese che deve 
necessariamente ripartire dai giova-
ni in un’ottica di sicurezza e di 
attenzione alle loro necessità. 
- Infrastrutture e servizi. Ritenia-
mo importante implementare e com-
pletare le attuali infrastrutture 
potenziando i servizi già esistenti, 
con particolare attenzione anche alle 
frazioni e alle borgate. Per tale 
ragione è per noi fondamentale por-
tare a compimento la messa in sicu-
rezza della circolazione viaria riqua-
lificando le asfaltature cittadine, 
l’illuminazione pubblica e il com-
pletamento dei marciapiedi nelle 
frazioni e nelle zone periferiche del 
paese, garantendo la fruizione di 
percorsi sicuri a pedoni e ciclisti. 
Rientra nel nostro programma l’in-
dividuazione di una nuova area gio-
chi e il miglioramento del servizio 
raccolta dei rifiuti urbani, garanten-
do l’apertura dell’eco sportello in 
orari che possano conciliarsi meglio 
con le esigenze casa-lavoro dei cit-
tadini. Attenzione particolare anche 
alle aree cimiteriali del Comune, 
aree di altissima fruibilità per la 
sicurezza delle quali prevediamo 
l’installazione di telecamere. 
- Cultura, manifestazioni, eventi. 
L’identità del paese risiede anche 
nelle feste e manifestazioni cittadi-
ne; per questo riteniamo importante 
approcciarci agli eventi culturali di 
Sommariva Perno con un nuovo 
metodo, attento alla biodiversità del 
territorio (estendendo l’appetibilità 
del nostro paese verso i turisti) e 
alla necessità di creare dei veri e 
propri presidi dei prodotti che con-
sentano di valorizzare il paese nella 
sua multisettorialità, riportando le 
manifestazioni cittadine alla loro 
peculiarità e attrattività. Riteniamo 
inoltre importante cooperare e sup-
portare maggiormente tutto l’asso-
ciazionismo, coinvolgendo tutti gli 
imprenditori e agricoltori sommari-
vesi in un’importante rete di sogget-
ti che può solo far accrescere l’im-
portanza degli eventi del paese e la 
sua nomea nei territori vicini. 

Il Sindaco 
e l’Amministrazione Comunale 

segue a pag. 2 

CIABOT, FINESTRA SUL ROERO
Debutto con il... botto per la nuova Pro 
Loco, chiamata nel giro di poche settimane a 
due impegni importanti. Domenica 15 set-
tembre è infatti in programma “Da ciabòt a 
ciabòt”, l'appuntamento ormai ventennale 
dell'autunno sommarivese. Nemmeno il 
tempo di... respirare e si comincia con Santa 
Croce: una “quattro giorni” che consentirà ai 
sommarivesi e agli ospiti di vivere momenti 
di aggregazione e serenità. 
Si comincia venerdì 20 settembre, sotto la 
tensostruttura di piazza Europa, con il Con-
certo ormai “quasi d'autunno” della Banda 
Musicale del Roero, che recupera così l'e-
vento rinviato per maltempo lo scorso luglio, 
organizzato dal Centro culturale San Bernar-
dino in collaborazione con la Pro Loco e con altre 
associazioni del paese. Dopo il concerto, serata di lati-
no-americano con i Manos Arriba. 
Sabato 21 settembre, dopo la consegna della Costitu-
zione ai neo maggiorenni da parte del sindaco nella 
sala del Consiglio comunale, è prevista una cena in 
piazza sotto la tensostruttura, prima della serata dedi-
cata alla Leva del 2006. 
Domenica 22 settembre, si comincerà al mattino, e si 
andrà avanti fino a sera, sotto i platani del viale con i 
mercatini degli hobbisti e dell'artigianato; alle 11.15 
è prevista l'inaugurazione del nuovo campo sportivo 
in loc. Galano; si proseguirà poi con il pranzo dei 
“giovani anziani” e, nel pomeriggio, in piazza Europa, 

animazione bimbi con 
merenda alla Nutella. 
Ancora cena sotto la ten-
sostruttura prima che 
Alex e la sua Band con-
cludano la serata tra musi-
ca e balli. 
Lunedì 23 settembre, 
infine, è in programma la 
tradizionale “POLENTA-
TA” che come sempre 
ridarà allegria e voglia di 
stare insieme. 

La Redazione

Nelle immagini di repertorio, i due momenti tipici del settembre 
sommarivese: “Da ciabòt a ciabòt” e la “polentata”
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AL SERVIZIO DEL PAESE

LA NUOVA GIUNTA
ELEZIONI EUROPEE 

Lega Salvini Premier (voti 232), Stati Uniti d’Europa (35), Pace Terra 
Dignità (21), Azione-Siamo Europei (31), Alternativa Popolare (6), 
Libertà (11), Rassemblement Valdotain (3), Partito Democratico (225), 
Forza Italia-Noi Moderati (200), Movimento 5 Stelle (72), Alleanza 
Verdi Sinistra (76), Fratelli d’Italia (605).  
Elettori: 2292; votanti: 1684; voti validi: 1517; schede bianche: 83; 
schede nulle: 84. 
 

ELEZIONI REGIONALI 
Liste Regionali 
COSTANZO Alberto – Libertà Piemonte (voti 10); FREDIANI France-
sca – Piemonte Popolare (12); DISABATO Sarah – Movimento 5 Stelle 
(48); CIRIO Alberto – Per il Piemonte (1187); PENTENERO Gianna – 
Gianna Pentenero Presidente (295). 
Liste circoscrizionali 
Libertà Piemonte (8), Piemonte Popolare (4), Movimento 5 Stelle (15), 
Noi Moderati (6), Lega Salvini Premier (136), Lista Civica Cirio Presi-
dente (442), Fratelli d’Italia Giorgia Meloni (247), Forza Italia PPE-
UDC-PLI (136), Alleanza Verdi e Sinistra (57), Partito Democratico 
(169), Lista Civica Pentenero Presidente (13), Stati Uniti d’Europa per il 
Piemonte (18), Lista Civica Piemonte Ambientalista e Solidale Pentene-
ro Presidente (4). 
Elettori: 2319; votanti: 1680; voti validi: 1552; schede bianche: 61; 
schede nulle: 67. 
 

ELEZIONI COMUNALI 
Lista n. 2: Stefano Rosso, sindaco (837). Preferenze lista N. 2: Umberto 
Bertolusso (113), Marisa Balbo (70), Pier Paolo Tibaldi (58), Silvana 
Bissolino (48), Massimo Bertolusso (47), Fabio Dellavalle (38), Elio 
Dallorto (36), Sara Capriolo (32), Maria Assunta Mazzeo (27), Sandra 
Cane (25). 
Lista n. 1: Walter Cornero (784). Preferenze Lista n. 1: Laura Rosso 
(92), Luciano Bertolusso (56), Andreino Piagi (51), Carmela Dellavalle 
(44), Danilo Tuninetti (36), Sara Bertolusso (28), Luca Boasso (18), 
Luca Bertolusso (17), Marco Muò (16), Sara Tibaldi (16) 
Elettori: 2319; votanti: 1684 (72,61%); voti validi: 1621; schede bian-
che: 27; schede nulle: 36.

segue dalla prima 
 
- Turismo e valorizzazione del ter-
ritorio. Investiremo maggiori risor-
se nella valorizzazione del turismo 
locale mediante una migliore gestio-
ne del verde cittadino e della cartel-
lonistica sentieristica, eccellenza del 
paese che per troppo tempo è stata 
dimenticata e non consente di sfrut-
tare pienamente il nostro bosco, uno 
dei più importanti della Regione. 
Crediamo sia importante sviluppare 
percorsi fruitivi, gastronomici e 
ciclistici in collaborazione con gli 
agricoltori e i proprietari terrieri, 
con un’attenzione a tutto raggio al 
mondo del turismo senza dimentica-
re i servizi collegati (imprese, com-
mercianti, ristoranti, bar, zone cam-
per, bagni pubblici ecc…) che rap-
presentano un elemento importante 
per il turista che si approccia alle 
nostre zone.  

- Sport e benessere. Cresce l’esi-
genza di rendere il paese sempre più 
a misura di sport, ripensando non 
soltanto l’utilizzo degli spazi pub-
blici urbani, ma puntando al genera-
le benessere della collettività. Rite-
niamo che parchi, strade, piazze, 
periferie e centri sportivi debbano 
essere riprogettati nell’ottica di 
migliorare la qualità della vita dei 
cittadini, garantendo politiche di 
accesso ai servizi sportivi migliora-
tive per i nostri giovani e ragazzi. 
Fare sport in un bel paese come il 
nostro è gratificante. Ci impegniamo 
perciò a valorizzare e potenziare le 
strutture già esistenti tra cui l’im-
pianto sportivo comunale. 
- Trasparenza. Ai fini di una 
governance partecipata e trasparente 
si intende mettere in campo azioni 
concrete di condivisione con il 
paese, anche mediante l’indizione di 
Giunte allargate ai Consiglieri 

comunali. Riteniamo che l’Ammini-
strazione debba approcciarsi alla cit-
tadinanza in un modo nuovo: per 
tale motivo è importante lo svolgi-
mento di incontri in luoghi diversi 
dalla Residenza Municipale per con-
sentire ai sommarivesi di potervi 
partecipare attivamente, portando 
all’attenzione di chi amministra le 
necessità e/o le problematiche da 
risolvere. 
Per il raggiungimento dei nostri 
obiettivi ogni componente della 
maggioranza ha ricevuto dal sindaco 
deleghe e mansioni specifiche, che 
troverete in altro articolo. 
Siamo consapevoli che i prossimi 
cinque anni saranno ricchi di impe-
gni, ma sicuramente anche di soddi-
sfazioni; faremo del nostro meglio 
per la comunità sommarivese, sicuri 
che “Il lavoro di squadra divide i 
compiti e moltiplica il successo”.  

L’Amministrazione Comunale

Il sindaco ha provveduto alla 
nomina degli assessori, assegnan-
do le deleghe ai due componenti 
dell’Esecutivo previsti dalla legge. 
Per allargare il più possibile la 
squadra “di governo”, ha assegna-
to poi altri incarichi, coinvolgendo 
tutti i consiglieri con deleghe spe-
cifiche. Ecco dunque l’organi-
gramma completo della Giunta e 
dell’Amministrazione per il quin-
quennio 2024-2028. 
 
ROSSO Stefano, sindaco. Oltre a 
compiti di vigilanza e controllo, è 
responsabile degli Affari generali, 
Opere pubbliche, Protezione civi-
le, Edilizia e urbanistica. 
Riceve su appuntamento il sabato 
dalle 9:00 alle 12:00. Per contatti: 
sindaco@comune.sommarivaper-
no.cn.it 
BISSOLINO Silvana, assessore, 
vicesindaco: si occupa di Bilan-
cio, Personale, Istruzione e Rifiu-
ti. Riceve su appuntamento. 

BERTOLUSSO Massimo, asses-
sore, segue Turismo, Tempo Libe-
ro, Commercio, Artigianato. Rice-
ve su appuntamento. 
BERTOLUSSO Umberto, capo-
gruppo di maggioranza, si occu-
perà di Sport, Tempo libero, Poli-
tiche giovanili, Manifestazioni 
comunali e intercomunali. 
CAPRIOLO Sara, consigliere, si 
occupa di Servizi sociali, Infanzia, 
Rapporti Comune e Asl. 
TIBALDI Pier Paolo ha la delega 
per Manutenzione strade, Aree 
verdi, Agricoltura, Valorizzazione 
del territorio, Frazioni. 
MAZZEO Assunta si interessa di 
Servizio mensa, Trasporti scolasti-
ci, Socio-assistenza e Infanzia. 
DELLAVALLE Fabio ha l’inca-
rico per la Video-sorveglianza, la 
Digitalizzazione uffici, lo Sport e 
le Frazioni. 
DALLORTO Elio si cura di 
Tutela dell’ambiente, Agricoltura 
e Cultura. 
BALBO Marisa si interessa dei 
Cimiteri del Capoluogo e di San 
Giuseppe, Terza età, Volontariato 
e Manutenzione strade. 

SI E’ VOTATO COSI’

Domenica 29 Settembre, in colla-
borazione con il WWF, anche a 
Sommariva Perno si svolgerà l' 
VIII edizione di Urban Nature: la 
Natura si fa cura. In tutta Italia,  
nell’ultimo fine settimana di set-
tembre, volontarie e volontari 
saranno presenti in oltre 1700 
piazze per promuovere e racco-
gliere fondi destinati alla Tutela 
della Natura, attraverso la distribu-
zione di piantine di Erica-Calluna 
in vaso. Con questa edizione 2024 
il WWF, una tra le più grandi 
organizzazioni mondiali per la 
conservazione della natura, vuole 
presentare al pubblico le attività 
dell’Associazione e promuovere il 
sostegno a progetti dedicati alla 
tutela della natura in Italia. 
I sommarivesi troveranno i volon-
tari della Pro Loco e altri che cre-
dono nel progetto davanti alla 
Chiesa parrocchiale dalle ore 9.45 
alle ore 12.00. Il ricavato della 
vendita (€ 15 a vaso) sarà intera-
mente devoluto al WWF. 
Non mancate!  

L’Amministrazione comunale

del Comune (0172/46021). Per 
avere i contatti diretti degli asses-
sori e dei consiglieri basta andare 
sul sito www.comune.sommariva-
perno.cn.it/amministrazione, sce-
gliendo il campo che interessa 
(Giunta o Consiglio).

Il cittadino che ha un problema 
può dunque rivolgersi all’assesso-
re o al consigliere delegato 
responsabile di quel settore: tro-
verà sempre qualcuno disposto ad 
ascoltarlo. 
Il numero da chiamare è quello 

Per il WWF

Il nuovo Consiglio comunale al completo nella seduta del 25 giugno
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I RISULTATI DI 5 ANNI DI LAVORO
Cari sommarivesi, 
le votazioni dell’8 e 9 giugno hanno 
decretato l’elezione a Sindaco di Ste-
fano Rosso e la sconfitta della lista 
“Insieme per Sommariva” con cui mi 
ero presentato come candidato per la 
rielezione. 
Con gli amici che hanno condiviso 
con me il progetto di una nuova 
Amministrazione ho accettato sere-
namente il verdetto perché chi vota e 
sceglie liberamente ha sempre ragio-
ne. 
Per parte nostra il rincrescimento è 
quello di non essere stati capaci di 
fare capire ed apprezzare quello che 
avremmo voluto fare con le forze e le 
competenze che avremmo messo a 
disposizione del paese. 
Ma queste righe sono soprattutto un 
sincero ringraziamento. 
Un grazie a chi questo progetto l’ha 
compreso ed accolto dimostrandolo 
con 784 voti. 
Un grazie a chi è intervenuto ai nostri 
incontri pre-elettorali, manifestando 
interesse per i temi che abbiamo 
discusso come centrali e decisivi per 
il futuro di Sommariva Perno. 
Un grazie ai miei “compagni di 
avventura” che mi hanno supportato 
con impegno e che hanno portato 
idee ed entusiasmo. 
Un grazie a chi ha collaborato con 
me nella precedente Amministrazio-
ne consentendomi di affrontare 
momenti molto difficili come la pan-
demia, di attuare e/o fare partire ini-
ziative e progetti qualificanti per il 
paese, di lasciare in eredità un Comu-
ne con una situazione finanziaria 
solida e una qualità di vita migliore. 
Ma soprattutto un grazie a tutti i 
sommarivesi che mi hanno permesso 
di mettermi al loro servizio nella mia 
veste di sindaco. 
Il mio impegno proseguirà dai banchi 
dell’opposizione sempre con lo stes-
so spirito di servizio e nell’interesse 
di tutti. 
Sull’ultimo numero de Il Perno, per 
rispetto della par condicio, non ho 
voluto inserire i “numeri” dei miei 
cinque anni di Amministrazione, 
anche se in realtà avrei potuto farlo 
perché Stefano Rosso, il mio avver-
sario e poi vincitore alle elezioni, è 
stato mio vicesindaco ed ha condivi-
so sempre in tutto le scelte fatte. Li 
riporto in questo numero in modo 
che tutti i sommarivesi ne siano 
informati e per controbattere, sia pure 
tardivamente, “parole al vento” girate 
in campagna elettorale. 
Innanzitutto il fondo di cassa conta-
bile del Comune (il “saldo di fatto”), 
fotografato in data 10 giugno 2024, 
giorno in cui è avvenuto il passaggio 
di consegne tra il sottoscritto e il 
nuovo sindaco, risultava di € 
2.031.261,22, di cui € 600.000,01 
vincolati come prevede la legge sul 
presente e su passati esercizi. Situa-
zione quindi più che positiva. Come 
dimostra anche l’avanzo di ammini-
strazione lasciato in dote ai nuovi 
amministratori: € 584.525,17 dei 
quali € 400.606,77 immediatamente 
disponibili per investimenti (il resto, 
per legge va accantonato e vincolato 

e rientra nella somma riportata qual-
che riga sopra). Ritengo sia un bel 
regalo fatto alla nuova Amministra-
zione, che – mi auguro – ne farà 
buon uso per il bene dei sommarive-
si. Sono partito, nel 2019, da un 
avanzo di € 276.529,15, più che rad-
doppiato dunque al termine del mio 
mandato e dopo una serie di lavori di 
un certo peso. 
Tra il 2019 e il 2023 la mia Ammini-
strazione ha realizzato e programma-
to infatti investimenti in tutti i settori 

per € 3.115.189, in un periodo 
tutt’altro che facile per i due anni 
“bruciati” dalla pandemia. Molte 
opere importanti sono state concluse 
(anche se qualcuno le ha dimentica-
te...), altre sono partite o stanno per 
partire (ma penso se ne parli in altro 
articolo). 
Quanto alla situazione di indebita-
mento del Comune (su cui si sono 
dette tante stupidaggini in campagna 
elettorale), al 31 dicembre 2023 il 
Comune aveva “debiti” per € 

751.215,40, decisamente inferiori 
agli € 1.446.613,23 dell’esercizio 
2019, quando erano ancora “vivi” 
mutui assunti in precedenza, che 
sono andati poi a naturale scadenza. 
Tutto ciò è normale per un Comune 
(come per una famiglia), che da sem-
pre accende mutui per finanziare 
opere pubbliche, non altrimenti 
finanziabili. L’hanno fatto i sindaci 
che mi hanno preceduto, l’ho fatto io 
con i 600.000 € contratti sull’eserci-
zio in corso per finanziare il campo 
sportivo, lo farà il nuovo sindaco se 
vorrà fare “qualcosa”. Ma è una 
“ruota” che gira e che speriamo non 
si arresti, perché altrimenti si ferma il 
paese. Ciò che conta veramente 
quando si guarda alla “salute” di un 
Comune è invece l’incidenza degli 
oneri finanziari (interessi dei mutui) 
sulle entrate correnti del Comune, la 
quale per legge deve essere inferiore 
al 10%. Ebbene, partita nel 2019 con 
una incidenza del 2,48%, la nostra 
Amministrazione ha chiuso il 2023 
con un indice pari all’1,41%. E que-
sto dovrebbe chiudere anche tutte le 
bocche di chi ha parlato un po’ a 
vanvera solo due mesi fa. 
 

Walter Cornero

LA VOCE DELLA MINORANZA
Ricoprire il ruolo di consigliere di minoranza non è com-
pito semplice: impegno, dedizione e anche qualche 
malumore perché di fatto i numeri non ti daranno mai 
ragione. Ma se vogliamo analizzare gli aspetti positivi, il 
nostro ruolo ci permette, mettendo in primo piano il bene 
comune e  il servizio alla comunità, di essere persone 
libere di esprimere con lucidità il nostro punto di vista. 
Nel nostro ruolo di consiglieri di minoranza, vogliamo 
tenere aggiornati i nostri concittadini su quanto avviene 
in Consiglio e sulle nostre posizioni a proposito delle 
decisioni che in quella sede vengono prese. 
Proprio per questo, evitando ogni intento polemico, 
come gruppo di minoranza, abbiamo deciso di usufruire 
di questo spazio su Il Perno, che è il giornale del Comu-
ne, per comunicare e far conoscere il nostro operato, 
punto di vista della nostra esperienza amministrativa. Il 
nuovo Consiglio Comunale di 
Sommariva si è riunito per la 
prima volta il 25 giugno per 
l’adempimento delle proce-
dure legate alle nomine e alle 
cariche, ma è con il Consiglio 
comunale del 30 luglio che è 
iniziata la vita amministrativa 
vera e propria.  
In questa seduta è stata prima 
approvata la verifica dell’e-
quilibrio di bilancio, e poi è 
stata approvata (con il nostro 
voto contrario) la variazione 
di bilancio che comporta una 
spesa di circa 190.000 euro 
per la costruzione di tratti di marciapiedi in frazione 
Valle Rossi: si tratta di un’opera che è finanziata da 
fondi regionali/statali, ma che comporta comunque un 
impegno (circa 20.000 euro) da parte del Comune. La 
nostra opposizione è legata al fatto che, pur trattandosi di 
iniziativa di per sé lodevole, non la riteniamo prioritaria 
e comunque di costo sproporzionato rispetto alla reale 
utilità per una zona poco abitata. Si tratta del soddisfaci-
mento di una promessa elettorale, ma non siamo d’accor-
do su come si intende impegnare l’avanzo della prece-
dente Amministrazione: con gli oltre 400.000 euro che ci 
sono in cassa, vorremmo che si facesse ben altro. 
Abbiamo anche espresso la nostra opposizione alla varia-
zione dello Statuto comunale che prevede l’istituzione, 

all’interno del Consiglio comunale, della figura del Pre-
sidente del Consiglio comunale stesso. Si tratta di una 
figura istituzionale prevista come obbligatoria soltanto 
per i Comuni sopra i 15.000 abitanti, per svolgere compi-
ti e funzioni di gestione del Consiglio stesso; in un 
Comune come il nostro questi compiti possono tranquil-
lamente essere svolti dal Sindaco, e lo sono stati da sem-
pre. In questo modo si genera solo una spesa aggiuntiva 
per l’indennità prevista dalla legge. Si ricorda peraltro 
che la rinuncia alla quota dell’indennità di carica (prean-
nunciata dalla lista “Viviamo Sommariva” in campagna 
elettorale) non costituisce un beneficio per il Comune, 
perché la stessa viene restituita allo Stato. 
E’ stata invece accolta dalla maggioranza la nostra pro-
posta di ampliare da tre a cinque il numero minimo dei 
componenti della Commissione Agricoltura, al fine di 

garantire l'importante parteci-
pazione degli imprenditori 
agricoli del territorio. Sulle 
altre decisioni assunte in Con-
siglio non abbiamo avuto 
osservazioni tali da doverci 
opporre. 
Abbiamo poi incalzato la 
nuova Amministrazione (e 
verificheremo che le cose 
vadano in questo senso) per la 
conclusione dei lavori che 
riguardano le opere iniziate 
dalla precedente: la manuten-
zione straordinaria dell’im-
pianto sportivo del Galano 

con il nuovo campo in sintetico, la ristrutturazione della 
Scuola Materna, l’impianto fotovoltaico sulle Scuole, il 
completamento degli impianti di videosorveglianza e 
dell’efficientamento energetico degli impianti di illumi-
nazione. “Lasciti” importanti che andranno a beneficio 
della comunità e che è giusto ricordare. 
Come sempre, potrete trovare i documenti ufficiali del-
l’attività del Consiglio pubblicati all’Albo Pretorio (ove 
rimangono per qualche tempo) e sul sito del Comune di 
Sommariva Perno alla sezione “Amministrazione traspa-
rente”. 
 

I Consiglieri comunali di minoranza 
Walter Cornero, Laura Rosso, Luciano Bertolusso 

L’inaugurazione del Centro Vaccinale a MondoGiovani: modello a livello 
provinciale, chi se lo ricorda più?

L’ultima opera inaugurata dal sindaco Cornero: 
il “museo della nostra storia” a cielo aperto.



IL PERCORSO DEI LAVORI
Procedono a ritmo spedito i lavori 
“pensati”, progettati e finanziati dalla 
precedente Amministrazione comu-
nale e totalmente condivisi dal neo 
sindaco Rosso, fino al 9 giugno vice 
di Cornero. Dopo un lungo iter di 
progettazione e di ricerca dei finan-
ziamenti, i lavori di riqualificazione 
del campo da calcio di Loc. Maune-
ra sono stati affidati alla ditta Limon-
ta Sport SpA, con sede in Erba (CO) 
che ha offerto un ribasso pari al 34% 
sull’importo a base d’asta di € 
458.767,12 oltre IVA e pertanto per 
un importo contrattuale pari a € 
376.758,36 oltre IVA. La consegna 
dei lavori è avvenuta il 30 maggio e, 
sotto la direzione dell’Ing. Federico 
Rozio di Ceva, (il progetto è dell’ar-
chitetto Rossella Cuncu), gli stessi 
sono iniziati ai primi di giugno e 
saranno inaugurati, salvo imprevisti, 
in occasione della Festa Patronale. 
Nel momento in cui scriviamo è già 
stato preparato il fondo per la posa 
del tappeto in sintetico e concluso 
l’efficientamento energetico dell’im-
pianto di illuminazione del campo da 
calcio, che prevede la sostituzione 
dei corpi illuminanti esistenti obsole-
ti con nuovi elementi a LED e nuovi 
pali. Per l’autunno i ragazzi dell’U-
SD Sommariva Perno potranno quin-
di allenarsi e disputare le partite di 

campionato su un campo finalmente 
“come si deve”, con tappeto in erba 
artificiale, segnato e attrezzato. Un 
sogno lungo una vita, che finalmente 
si avvera! 

Procedono anche velocemente i lavo-
ri di efficientamento energetico e 
riqualificazione della scuola del-
l’infanzia “Mirafiori” di Piazza 
Montfrin. Affidati alla ditta ICA Srl 

con sede in Sommariva Perno che ha 
offerto un ribasso pari al 22% sul-
l’importo a base d’asta di € 
272.419,18 oltre IVA e pertanto per 
un importo contrattuale pari a € 
232.308,89 oltre IVA, sono stati 
avviati in data 21 giugno 2024 e, 
sotto la Direzione dei Lavori dell’Ar-
ch. Silvia Bracco di Sommariva 
Perno, stanno procedendo come da 
cronoprogramma. 
I bambini della Materna a settembre 
verranno accolti presso la sede tem-
poranea della Scuola dell’Infanzia 
allestita presso i locali di MondoGio-
vani di Loc. Maunera, regolarmente 
autorizzata dall’ASLCN2. Dopo le 
vacanze natalizie si prevede poi il 
rientro in Piazza Montfrin, in una 
scuola dotata di una nuova veste 
moderna, efficiente dal punto di vista 
energetico e arredata ex novo, pronta 
a soddisfare le esigenze dei bambini 
e delle famiglie. 
Infine, come riportato su Il Perno di 
maggio, è stata costituita con altri 19 
comuni la Comunità Energetica 
Rinnovabile, denominata CER 
Roero, per la quale molto si è spesa 
l'Amministrazione comunale di Som-
mariva Perno. 
Si invita la popolazione a consultare 
il sito www.ceroero.it per curiosità 
ed informazioni. Il primo impianto 
del Comune di Sommariva Perno che 
entrerà a far parte della CER sarà 
quello installato sopra la copertura 
della scuola primaria e secondaria di 
primo grado di Via San Giovanni 
della potenza di 18.9 kWp, in fase di 
conclusione. I lavori sono stati ese-
guiti dalla Ditta SIECIP Srl per un 
importo complessivo di € 45.041,78 
oltre IVA, in parte finanziato dalla 
Fondazione CRC che ha accompa-
gnato con cura e dedizione gli enti 
fondatori della CER nella costituzio-
ne della stessa. 

a.c.

I MATURI DEL 2024

Anche quest'anno brillano il 
100/100 e lode di Maria Lucia 
Alasia e il 100/100 di Beatrice 
Alessandra Rosso e Marco Tachis, 
che si sono diplomati rispettiva-
mente presso il Liceo Classico 
Giolitti-Gandino di Bra, l'Istituto 
Einaudi di Alba, sezione Geome-
tri, e il “Vallauri” di Fossano, 
indirizzo Meccatronica. Risultati 
veramente d'eccellenza, conferma-
ti da diversi altri studenti somma-
rivesi, che si sono ugualmente 
distinti all'esame di maturità 2024, 
come Alberto Berrino, diplomato-
si presso lo Scientifico Giolitti-
Gandino di Bra con un brillante 
97/100 e Gabriele Tarable, diplo-
matosi in Meccatronica sempre a 
Fossano con un altrettanto bel 
95/100. Ottime performances 
anche per Emanuele Delpozzo, 
Nicole Boffa e Gabriele Marini, 
neodiplomati rispettivamente allo 

Scientifico di Bra, presso il Liceo 
Artistico di Alba e al “Vallauri” di 
Fossano, indirizzo Meccatronica, 
con un bel 94/100 e Luca Toma-
don, anche lui maturo sempre 
presso l'Itis di Fossano, con un 
92/100 sempre in Meccatronica. 
Più che buono poi il risultato fina-
le per Beatrice Liberale, che ha 
conseguito la maturità presso il 
“Da Vinci” di Alba, Indirizzo 
Scienze Umane, con 84/100 e 
Simone Giacosa, neo ragioniere 
presso il “Guala” di Bra con 
82/100. 
Più che belle soddisfazioni hanno 
avuto anche Lucrezia Melchionda, 
diplomatasi presso il Vallauri di 
Fossano, Indirizzo Informatico, 
con un buon 79/100, Claudia Pon-
tiglione, matura presso il “Mucci” 
di Bra indirizzo Alberghiero con 
78/100, Natnael Giachin, che ha 
conseguito la maturità presso il 

Liceo Economico sociale “Mazza-
rello” di Torino, con 76/100, 
Edoardo Parato, diplomato in 
Scienze Applicate allo Scientifico 
di Bra con 75/100, Samuele Nervo 
anche lui maturo presso l'Itis di 
Fossano con 74/100 e Sonia Cra-
vero, neodiplomata presso il “Da 
Vinci” di Alba, Indirizzo Scienze 
Umane, con 70/100. 
Anche Sara Marino, diplomatasi 
presso il “Da Vinci” di Alba e 
Marta Bertolusso, neo matura al 
“Cocito” hanno concluso le loro 
fatiche scolastiche con il diploma 
di maturità con risultati soddisfa-
centi. 
Disponibili come sempre a rime-
diare a eventuali errori o dimenti-
canze, attraverso Il Perno faccia-
mo intanto i complimenti più sin-
ceri a tutti i neodiplomati, augu-
rando loro bei successi nel mondo 
del lavoro o all'Università.
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Maria Lucia Alasia Marco Tachis Beatrice Alessandra Rosso

I lavori alla Materna procedono velocemente

Manca solo il tappeto verde e il pallone riprenderà a rotolare
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AUGURI ALLA NUOVA PRO LOCO
Fumata bianca lunedì 19 agosto per il 
rinnovo del Direttivo della nuova Pro 
Loco. 
Dopo la decadenza dei componenti del 
precedente Direttivo in data 29 luglio, 
l’assemblea dei Soci in regola con il tes-
seramento 2024 ha eletto presidente del-
l’Associazione per il prossimo triennio 
Giulia Aiassa, che sarà affiancata da 
Michelino Dallorto, vicepresidente; San-
dra Cane, tesoriere; Nadia Sciolla, 
segretaria, mentre Davide Bordone, 
Michela Coraglia, Matteo Bertolusso, 
Matteo Mano, Marco Nervo, Alessandro 

Raise e Anna Cane saranno consiglieri. 
La Pro Loco, completamente rinnovata, 
sarà subito chiamata ad un doppio tour 
de force con l’edizione numero 20 di 
“Da ciabòt a ciabòt” in programma 
domenica 15 settembre e, nel week end 
successivo, con i festeggiamenti di 
Santa Croce 2024. 
Nel ringraziare chi si mette gratuita-
mente in gioco per gli altri e per il 
paese, Il Perno, a nome della comunità 
sommarivese, augura alla nuova Pro 
Loco buon lavoro e tante belle (anche 
se faticose) soddisfazioni.

TRE ANNI DI IDEE E FATTI PER IL PAESE
Con l’assemblea straordinaria di 
lunedì 29 luglio è scaduto natural-
mente il mandato triennale del 
Direttivo Pro Loco di cui sono 
stato presidente. Come tutte le 
cose che finiscono, resta un po' di 
tristezza, ma anche la consapevo-
lezza che l’impegno stava diven-
tando troppo gravoso per un grup-
po valido, ma ridotto come il 
nostro. Quindi è arrivato il 
momento delle valutazioni e dei 
ringraziamenti. Valutazioni secon-
do me abbastanza positive: in que-
sti tre anni abbiamo gestito il 
“posto delle fragole” in collabora-
zione con i produttori, tre edizioni 
della Sagra della Fragola, la mani-
festazione da Ciabot a Ciabot, la 
festa patronale di Santa Croce, il 
mercatino di Natale, Pro Loco in 
città, Cantè j’euv, Pianté Magg e 
lasciamo a disposizione del nuovo 
Direttivo della Pro Loco € 7800. 
Si poteva fare di più? Sinceramen-
te sì. Si poteva fare meglio? Deci-
samente sì. Ma noi ce l’abbiamo 
veramente messa tutta e quello 

che abbiamo fatto è stato possibile 
solo grazie all’aiuto e al contribu-
to di tante persone. Non farò nomi 
per non rischiare di dimenticare 
qualcuno, ma ringrazio fortemente 
il Centro culturale San Bernardi-
no, le Acli di San Giuseppe e di 
Valle Rossi per la proficua colla-
borazione, il personale tecnico del 
Comune, la polizia municipale, i 
Carabinieri in congedo e quelli in 
servizio che hanno sempre avuto 
un’attenzione particolare alle 

nostre manifestazioni, la Protezio-
ne Civile e tutte quei sommarivesi 
che, pur non essendo nel Diretti-
vo, di volta in volta ci hanno dato 
una mano. Sentiti ringraziamenti 
al gruppo di commercianti che, a 
partire dal mercatino di Natale 
2023, hanno portato una ventata di 
idee nuove, di entusiasmo, di 
tempo dedicato, di manodopera e 
un aiuto importante per la raccolta 
pubblicitaria. Ci hanno dimostrato 
che da soli non si fa niente, in 

pochi si fa tanta fatica e in tanti si 
possono costruire... le piramidi. E’ 
ovvio il ringraziamento all'Ammi-
nistrazione comunale vecchia e 
nuova, ma soprattutto un ringra-
ziamento particolare va a tutti i 
componenti del Consiglio diretti-
vo con i quali abbiamo discusso, 
litigato, lavorato, e spero anche un 
po’ divertiti. 
Riporto qui il pensiero di Mario 
Tarable che, oltre a ricordarmi di 
ringraziare i “Pulentau” e le 
“ragazze” che preparano la bagna 
di salsiccia, si dispiace che non 
siamo riusciti a riportare i Som-
marivesi a festeggiare “U lunes ëd 
Santa Cřus”, impegnando tutta la 
giornata con giochi, gare, tornei 
tra i borghi come una volta. La 
polentata dovrebbe essere solo la 
naturale chiusura della festa. 
Lasciamo questo pensiero come 
suggerimento per il gruppo di gio-
vani volenterosi che viene dopo di 
noi, ai quali facciamo i compli-
menti e gli auguri di buon lavoro. 

Giovanni Dellavalle

Una gara 
riuscita

Un “Grazie” 
sincero

Lunedì 19 agosto è avvenuto il 
“cambio della guardia” ai vertici 
della Pro Loco di Sommariva 
Perno. Un “grazie” sincero da 
parte mia e dell’Amministrazio-
ne che rappresento in qualità di 
assessore al Turismo al presiden-
te uscente Giovanni Dellavalle e 
a tutto il suo direttivo per l'opera 
di volontariato svolta con tanto 
impegno e passione in questi tre 
anni. 
L’Associazione ha ora un nuovo 
consiglio direttivo, guidato dalla 
presidente Giulia Aiassa. Sarà 
lei con il suo gruppo a gestire e 
organizzare il calendario turisti-
co e le manifestazioni annuali. 
Alla Pro Loco spetta infatti un 
ruolo di primo piano nella pro-
grammazione di iniziative per la 
valorizzazione del territorio in 
collaborazione con tutte le altre 
associazioni (sportive, culturali, 
imprenditoriali) presenti nel 
nostro paese. 
Nell’invitare tanti sommarivesi 
di buona volontà a dare una 
mano ai giovani della Pro Loco, 
auguro dunque a Giulia Aiassa e 
a tutti i componenti del Consi-
glio Direttivo di lavorare con 
entusiasmo e voglia di adoperar-
si per il bene della comunità, 
sicuro che già dai prossimi gior-
ni l'associazione Pro Loco farà 
sentire la sua presenza e la sua 
energia positiva.   

Massimo Bertolusso, 
assessore al Turismo 

Il 6 giugno presso la Bocciofila di 
Sommariva Perno è stata organizza-
ta la gara a bocce dei Veterani a 
terne. Tanti i partecipanti, prove-
nienti da tutto il Piemonte e alcuni 
dalla Liguria. La gara dei Veterani è 
annuale ed è organizzata dal Diretti-
vo della Bocciofila e dal Comitato 
regionale piemontese. Visto l'alto 
numero di partecipanti, sono stati 
utilizzati i campi presso il CSR e 
quelli di Sommariva del Bosco, 
oltre ai giochi della Bocciofila di 
piazza Torino, ripuliti per l'occasio-
ne e dove si è potuto giocare agevol-
mente grazie al gran lavoro di Pino 
Novarino e Giorgio Balbinot, che il 
Direttivo ringrazia. 
Dopo la gara, giocatori e accompa-
gnatori (circa 190 persone in tutto!) 
si sono ritrovati presso il Bar del 
Centro Sportivo del Roero per il 
pranzo delizioso, terminato con una 

crostata alle fragole confezionata e 
offerta dalla Panetteria di Roberto 
Di Federico. 
Al termine del pranzo i giocatori 
sono stati premiati dal presidente 
della Bocciofila, Giovanni Bellino, 
con confezioni di uova, offerte dalla 
Ditta di Stefano Rosso, e cestini di 
fragole comprati grazie allo sponsor 
Valerio Rosso. 
Il presidente e Direttivo della Boc-
ciofila ringraziano anche l'arbitro 

internazionale Sergio Dalmazzo, 
che si è complimentato per il lavoro 
fatto e per la perfetta organizzazione 
della bella festa. 

e.p.

La “vecchia” Pro Loco quasi al completo in visita in castello l’anno scorso

La presidente Giulia Aiassa

Momenti della gara dei Veterani.
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L’ESTATE SCOPPIETTANTE DEI RAGAZZI

Grazie da Sergio

E' stata una primavera intensa, ricca di manifestazioni e di impegni, 
anche istituzionali. Culminata nella “settimana di fuoco” del passaggio 
storico del Tour de France sulle nostre strade, ha visto impegnati sul 
campo, accanto all'Ufficio di Polizia Locale di cui sono responsabile, 
molti volontari, senza i quali tanto di ciò che è stato fatto in piazza o 
sulle strade non sarebbe stato possibile farlo. In sicurezza soprattutto. 
Perciò, attraverso le colonne de Il Perno intendo PERSONALMENTE 
ringraziare, a nome anche di Marina, Miriam e Mauro, miei colleghi del 
servizio associato di Polizia Locale dei Comuni di Baldissero d’Alba, 
Corneliano d’Alba e Piobesi d’Alba, tutte le Associazioni e i volontari 
che mi hanno supportato e sopportato in questi eventi che si sono svolti 
sia in questo anno che negli anni passati. Grazie a tutti. 

Giacosa Sergio 
Vice Commissario

Lo scorso 29 giugno è mancato 
all'età di 92 anni Andrea Nervo. 
Alpino fino al midollo, sempre pre-

sente, fin che se l'è sentita, ai Radu-
ni e alle sfilate, è stata una figura 
importante nella comunità, per la 
sua semplicità e la sua pacatezza. 
Con lui se ne va l'ultimo testimone 
diretto della battaglia di 
Sommariva Perno del 14 
aprile 1945. C'è ancora la 
sorella Rina, ma era allora 
troppo piccola per ricor-
dare nei dettagli ciò che 
avvenne. Andrea, con la 
mamma e appunto la 
sorellina Rina, restò 
accucciato per ore nel sot-
toscala della sua casa in 
loc. Piano, occupata dai 

militi della X Mas in ritirata e 
accerchiati dai partigiani della XII 
Divisione Bra. Spari, fischi di pal-

lottole, urla, 
invocazioni di 
aiuto dei feriti 
gli risuonava-
no ancora 
nella testa, 
ogni volta che 
ricordava quel 
m o m e n t o 
drammatico. 
P e r c h é 
Andrea ogni 
anno sapeva 

trasmettere ai ragazzi di Terza 
media che lo stavano a sentire nel 
suo cortile quelle emozioni intense 
e terribili vissute 80 anni fa. 
E' stato un testimone prezioso e 

disponibile, al quale va 
il ringraziamento di 
tanti ragazzi che dalle 
sue lacrime e dalle sue 
parole strozzate (com'è 
avvenuto con Masino 
Gallo) hanno potuto 
capire meglio di tante 
parole l'orrore e la stu-
pidità della guerra civi-
le. 

a.c.

Otto settimane di apertura (una in 
più dell'anno scorso), un totale di 
126 iscritti dai sei ai 13 anni, con 
una media di 75 frequentanti a setti-
mana, 60 animatori dai 14 ai 20 
anni, tre educatrici professionali a 
rotazione su tutte le settimane, tre 
volontari ben oltre gli “anta”, ma 
“giovani dentro”, tanto da reggere 
per tutte le sei settimane da luglio a 
agosto, comprese le più infuocate, e 
le due settimane più leggere di set-
tembre. Questi i numeri finali di una 
“Estate Ragazzi 2024” ancora una 
volta veramente bella e riuscita. I 
bambini e i ragazzi iscritti hanno 
potuto vivere insieme esperienze 
importanti (gite, giochi collettivi o 
liberi, tanti tuffi in piscina al CSR o 
a Le Cupole...), hanno svolto i com-
piti delle vacanze, ascoltato le lettu-
re animate in biblioteca, vissuto 
momenti di comunità, che non 
dimenticheranno. 
Inventata nel 1992, lo stesso anno 
della nascita dei Volontari, l'anno 
dopo “Estate Ragazzi” viene presa 
in carico dal Gruppo guidato allora 
da Bruno Grosso. Se 30 anni fa ser-
viva solo per far giocare, divertire, 
far trascorrere il tempo estivo in 
allegria, oggi è un SERVIZIO fon-
damentale, a costi bassissimi (e se 
qualcuno si lamenta è nel torto più 
completo), che i Volontari offrono 
ai sommarivesi. 
All'Istituto Comprensivo e all'Am-
ministrazione comunale va il grazie 

dei responsabili della cooperativa 
Lunetica, che ha gestito quest'anno 
“Estate Ragazzi” per conto del 
Gruppo Volontari di Sommariva 
Perno, per le strutture messe a 
disposizione e anche per un contri-
buto economico promesso. 
A proposito di strutture, mi conforta 
l’impegno del sindaco a far suo fin 
dall'autunno il progetto di riqualifi-
cazione completa dell'area verde di 
Via dei Giardini. Così com'è oggi 
essa non è più funzionale e dovreb-
be essere riseminata e sistemata con 
un impianto di irrigazione efficiente 

(non ha senso che due nonni come 
Toni e il sottoscritto provvedano ad 
innaffiare l'area due/tre volte la set-
timana perché i bambini possano 
giocare senza “incipriarsi” troppo), 
attrezzata con giochi per piccoli e 
grandi, panchine, per creare spazi di 
vita per bambini, nonni e natural-
mente ragazzi. E' l'unica area verde 
veramente “vivibile” d'estate, 
all'ombra tutto il giorno e quindi da 
sfruttare al massimo. Questa desti-
nazione rispetterebbe peraltro le 
volontà di chi a suo tempo cedette 
gratuitamente al Comune la superfi-

cie di oltre 4000 mq. per farne un'a-
rea verde a disposizione di tutti. 
Mi ripeto, ma investire, anche “a 
perdere”, sulle famiglie, sui giovani 
e sulle loro esigenze è investire sul 
futuro di Sommariva Perno, con 
“ritorni” inimmaginabili. Sono 
discorsi che a qualcuno non piaccio-
no, ma se non si affrontano si 
rischia di perdere una comunità, che 
non è solo feste e baldoria. E non 
sarebbe bello. Sono però nel pro-
gramma della nuova Amministra-
zione e questo è molto bello. 

Andrea Cane

Sergio Giacosa con i colleghi durante un servizio

I colori della gioia e della giovinezza

Andrea Nervo mentre racconta ai ragazzi la sua storia

L’ultimo testimone
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LE NOSTRE “PROPOSTE D’AUTUNNO” 
L'inizio estate non è stato del tutto 
propizio per le iniziative all'aperto 
proposte dal Centro culturale. La 
chiesa di San Bernardino è però 
stata una valida alternativa ai con-
certi degli “Scavalcamontagne” e 
dell'Associazione Santa Cecilia, 
che hanno proposto bellissimi 
eventi musicali, molto apprezzati, 
mentre il concerto della Banda 
musicale è stato rinviato causa tem-
porale a Santa Croce. 
A luglio però piazza Montfrin ha 
accolto altre tre eventi importanti, 
che hanno coinvolto un folto pub-
blico di appassionati, sommarivesi 
e non: il concerto Shall we dance? 
con musiche e arie di danze 
immortali, l'apprezzatissima serata 
con I tre soprani e Bel afé, l'ultima 
commedia dialettale di Oscar Bari-
le hanno così arricchito e concluso 
alla grande una bella “Estate in 
piazza 2024”. 
Con l'autunno riprende la rassegna 
“Musica e teatro nel paese della 

Bela Rosin 2024”, organizzata dal 
Centro culturale con il contributo 
delle Fondazioni CRC e CRT e in 
collaborazione con il Comune, la 
Pro Loco, le Acli di San Giuseppe 
e Valle Rossi e supportate come 
sempre dal Gruppo Carabinieri in 
congedo. 
Gli eventi in programma, previsti 
in San Bernardino e sempre alle 
ore 21.00 tranne uno, sono nume-

rosi e tutti di alto livello. Si comin-
cia sabato 28 settembre con il 
Concerto di fine estate dell'Orche-
stra Gli Armonici di Bra, già gradi-
ta ospite dell'Associazione in even-
ti precedenti, mentre domenica 6 
ottobre, alle ore 17.00 (è un espe-
rimento che vogliamo fare) Lucia 
Caputo e  Giorgia Marletta ci deli-
zieranno con il Concerto d’inizio 
autunno per violino e pianoforte. 

Sabato 12 ottobre, in occasione 
della cerimonia della consegna del 
“Premio al merito” ci sarà Musica 
per una festa. Due grandi artiste, 
Paola Lombardo, voce, e Paola 
Torsi, violoncello, presenteranno il 
godibilissimo Concert jouet, uno 
spettacolo divertente, tra musica e 
cabaret. Sabato 19 ottobre il Con-
certo d’autunno del Trio flauto-
arpa-pianoforte (E. Paschetta-M. 
Paschetta-E. Giachin) chiuderà gli 
eventi musicali in San Bernardino, 
che ospiterà ancora altre serate 
interessanti (incontri con autori, 
temi di attualità….) fino ai primi di 
novembre. 
L'anno molto intenso, sotto tutti gli 
aspetti, per il Centro culturale si 
chiuderà poi giovedì 26 dicembre 
nella Chiesa Parrocchiale con il tra-
dizionale Concerto di Natale della 
Corale di Priocca. Sarà l'occasione 
per tirare le fila e scambiarci gli 
auguri. Ma ne parleremo. 

a.c.

“Caro Direttore, ti scrive un uomo deluso...”
“Egregio Direttore, 
a inizio giugno a mia insaputa ho 
influito forse un po’ sull'esito delle ele-
zioni comunali. Ho scoperto infatti (a 
posteriori naturalmente, perché il diret-
to interessato è sempre l'ultimo a venire 
a conoscenza di cose che lo riguarda-
no...) che parecchi sommarivesi hanno 
votato “contro” per “rompere final-
mente la cappa di potere” e “per elimi-
nare la lobby di Andreino”. 
Devo dire di essermi (e di essere anco-
ra) veramente incavolato di fronte a 
questa fanfaluca.  
Essere a capo di una lobby di potere 
significa infatti dominare o controllare 
un gruppo o un paese per interesse. 

Giovedì 30 maggio il Rotary 
Club di Bra ha premiato con 
una borsa di studio di € 600 
gli allievi segnalati dagli 
Istituti Superiori braidesi 
come i più meritevoli. 
Per il Liceo Giolitti Gandino 
di Bra è stata indicata la 
“nostra” Maria Lucia Ala-
sia, 19 anni, di Loc. Colom-
baio (se ne parla anche nel-
l'articolo sui “maturi”). A 
premiarla, nel corso di una 
bella e solenne cerimonia, la 
preside del Liceo, prof.ssa 
Francesca Scarfì, che è stata 
anche reggente per diversi 
anni del nostro Istituto Com-
prensivo, e la storica preside 

dello stesso Liceo, la prof.ssa Margherita Testa Russo, la quale ha 
espresso concetti importanti sul senso e sul valore del “merito” attribui-
to a ragazzi e ragazze che “valgono” veramente e che è giusto premiare. 
A Maria Lucia (che nel 2019 aveva vinto già il “Premio al merito” ban-
dito dal nostro Centro culturale) i complimenti de Il Perno per il merita-
to riconoscimento, che dà lustro a tutto il nostro paese.

Tutto ciò non mi è mai appartenuto e 
non mi appartiene. Non ho mai messo il 
becco, ad esempio, nelle scelte di can-
didati o nella composizione di liste (e i 
diretti interessati vecchi e nuovi lo pos-
sono testimoniare) né influito su nomi-
ne varie. Quando richiesto, ho dato 
consigli, certo, rimasti però quasi sem-
pre (ahimé) inascoltati.  
Mi sono impegnato, questo sì, per 
decenni nello sport, in Pro Loco, in 
Amministrazione, nel Centro culturale 
per cercare di rendere più vivo il 
nostro paese. L'ho fatto senza rispar-
miarmi, dando tutto me stesso per Som-
mariva Perno e sottraendo tempo e 
affetti alla mia famiglia. Ho dedicato 

anni a raccontare in otto libri la storia 
del nostro paese perché ne fosse pre-
servata la memoria. Da 44 anni poi (44 
anni, non uno o due!) coordino e curo 
Il Perno, cui ho dedicato migliaia di 
ore di lavoro. Faccio quindi parte di 
una lobby. Non quella però del potere, 
ma quella del servizio, dell'impegno, 
della volontà di rendere più bella e viva 
Sommariva Perno, insieme a tanti altri 
“fessi” che da anni, e gratuitamente, 
fanno lo stesso nelle varie associazioni.  
Più d'uno ultimamente, vista la mia 
delusione, mi ha invitato a lasciare tutti 
gli impegni. Sarebbe troppo facile. Ad 
aprile del prossimo anno scadrà il mio 
mandato da presidente del Centro cul-
turale. Fino ad allora onorerò il mio 
impegno come ho sempre fatto. Poi... si 
vedrà. Forse potrò finalmente scoprire 
la comodità di starsene seduti all'om-
bra a sorseggiare un drink, dando faci-
li ricette su come far vivere, crescere e 
rendere più attrattivo il paese (purché 
lo facciano altri...). 
Caro Direttore, le scrivo come privato 

cittadino (è un mio diritto, credo) e non 
come coordinatore de Il Perno, perché 
qualcuno potrebbe dire (altra accusa 
fasulla) che “Andreino è il padrone del 
giornale del Comune”. Invece, voglio 
chiarire ancora una volta che Il Perno 
è organo di proprietà del Comune di 
Sommariva Perno; il sindaco (a cui è 
indirizzata questa lettera) ne è il diret-
tore politico e da sempre dice l'ultima 
parola sui contenuti prima che il gior-
nale vada in stampa; Gian Mario Ric-
ciardi è il direttore responsabile. Il sot-
toscritto è semplicemente il fuřicc, che 
raccoglie le notizie, le mette insieme, 
sollecita chi deve scrivere o mandare 
materiale e sistema gli articoli che 
arrivano, li impagina, corre più volte 
in tipografia, “rompe” i tanti, genti-
lissimi distributori, distribuisce il 
giornale nelle zone scoperte, ecc. 
Se questo è essere capo di una lobby, 
venghino signori, venghino. Spazio 
per loro ce n'è tanto e glielo cedo 
volentieri. 

Andrea Cane”

Un premio meritato

Il Sestetto Harmoniae colores in concerto, 
nella suggestiva cornice notturna di piazza Montfrin

Maria Lucia riceve il premio dalle 
professoresse Scarfì e Testa Russo

In risposta a quanto scritto dai consiglie-
ri di minoranza a pag. 3  l’Amministra-
zione precisa che non “rinuncia“ alla 
quota di indennità di carica erogata dallo 
Stato, ma la accantonerà in un fondo 
destinato alle fasce più deboli. L'inden-
nità di carica spettante agli amministra-
tori a partire dal 2020 viene parzialmen-
te coperta da contributo ministeriale. 
Indipendentemente dall'entità del contri-
buto (determinato per fascia demografi-
ca), questa Amministrazione ha deciso 
di ridurre l'indennità spettante ai suoi 
membri, utilizzando l'economia di spesa 
derivante per interventi a tutela delle 
fasce deboli. Con il decreto c.d. mille-
proroghe - art 20-ter - viene espressa-
mente precisato che fino al 31.12.2025 

"le risorse di cui all'art. 1, commi 586 e 
587 della legge 30 dicembre 2021, n. 
234 sono riconosciute ai Comuni benefi-
ciari anche nel caso in cui gli stessi 
abbiano adottato specifiche deliberazio-
ni di rinuncia, parziale o totale, alla 
misura massima dell'indennità di funzio-
ne prevista dalla normativa vigente...". 
Il rifacimento dei marciapiedi in Fraz. 
Valle Rossi verrà finanziato con fondi 
statali e con € 20.000 accantonati a 
bilancio pertanto l’avanzo dell’Ammini-
strazione precedente non verrà intaccato. 
La figura del Presidente del Consiglio 
non comporta una spesa aggiuntiva in 
quanto non è prevista alcuna indennità 
di carica. 

L’Amministrazione comunale 

L’Amministrazione precisa
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IL FUTURO HA CINQUE VOLTI FRESCHI

Lo scorso 19 marzo Paolo Tarable, 
24 anni, Loc. Bricco, ha conseguito 
la laurea triennale in Ingegneria del-
l’Automobile presso il Politecnico 
di Torino con il punteggio di 95/110 

e ha già intrapreso il percorso che lo 
porterà alla laurea Magistrale. 
Il 3 luglio anche Alessandra Mau-
nero, 24 anni, Strada Sappelletto, ha 
conseguito con 110/110 e lode la 

Laurea triennale in Scienze dell'E-
ducazione presso l’Università degli 
Studi di Torino con una tesi su L'in-
vecchiamento attivo e il rapporto 
intergenerazionale e ha già iniziato 
il lavoro con i bimbi più piccoli 
presso un prestigioso istituto per 
l'infanzia di Alba. 
Il 9 luglio è toccato poi a Marina 
Politanò, 25 anni, di Valle Rossi: 
anche lei si è laureata al termine del 
percorso triennale in Scienze dell'E-
ducazione presso l’Università degli 
Studi di Torino con 100/110. Diplo-
matasi ragioniere programmatore 
nel 2017, ha lavorato per due anni 
presso un'azienda informatica, occu-
pandosi di Web Marketing e sco-
prendo che il mondo del web non 

era il suo. Iscrittasi all'Università, ha 
potuto coronare il suo sogno di vita, 
diventando educatore dei servizi 
educativi per l'infanzia. 
Altra neo dottoressa nel campo della 
educazione è Francesca Banchio, 
22 anni, Via Ceretta, che lo scorso 
19 luglio ha conseguito, sempre a 
Torino, la Laurea Triennale in 
Scienze della Educazione e della 
Formazione con il punteggio di 
108/110. Francesca lavora fin da 
quando ha concluso le Superiori e 
intende continuare a farlo, senza 
però rinunciare alla Laurea Magi-
strale, cui punta senza fretta. 
Il 22 luglio, infine, è stata la volta di 
Elisa Giacosa, 25 anni, Loc. Varo-
dio, di conseguire la laurea triennale 
in Gastronomia, Ospitalità e Territo-
ri Indirizzo in Enologia e 
Viticoltura presso la Facoltà di 
Scienze Economiche e Giuridiche, 
Università Telematica delle Camere 
di Commercio Italiane "Universitas 
Mercatorum". Per Elisa, che già da 
anni lavora a tempo indeterminato, 
un bel traguardo e il coronamento di 
un obbiettivo importante. 
A Paolo, Alessandra, Marina, Fran-
cesca ed Elisa i complimenti e gli 
auguri per tante belle soddisfazioni 
universitarie, lavorative e umane.

La dott.ssa Donatella Bianco, 
responsabile della Filiale della 
Banca d'Alba di Piazza Roma, è 
stata promossa a fine luglio diret-
trice della filiale di Bra del più 
importante Istituto bancario del 
nostro territorio. C'è in lei forse un 
po' di rammarico per questo 
“addio” ad un paese nel quale ha 
lavorato ininterrottamente per 28 
anni,  prima presso gli sportelli 
della Cariverona e poi, appunto, 
come responsabile di Filiale Banca 
d'Alba. Funzionario capace, dispo-
nibile, preparata, sapeva mettere a 
proprio agio i clienti che hanno 
sempre avuto fiducia in lei e nei 
suoi consigli. A sostituirla è stata 
chiamata la dott.ssa Simona 
Garetto, che ha preso servizio lo 
scorso 22 luglio. Anche la nuova 
responsabile, castagnitese di origi-
ne e residenza, proviene da una 
lunga esperienza (27 anni) presso 
la filiale di Castagnole delle Lanze 
e saprà quindi inserirsi in tempi 
brevi nella nostra realtà. 
Alla signora Bianco il “grazie” de 
Il Perno a nome delle varie 
Amministrazioni che si sono sus-
seguite in questi 28 anni per il ser-
vizio che ha fatto ai cittadini som-
marivesi; alla signora Garetto il 
benvenuto e gli auguri più sinceri 
per tante belle soddisfazioni pro-
fessionali e umane nel nostro 
paese e tra la nostra gente.

Immagini nuove del paese“Grazie” e 
“Benvenuta”

FLASH FLASH

I NATI 

(dal 12/3 al 24/8/2024) 
 
1- REVERBERI Mattia, nato il 
7/6 (Vic. San Bernardino); 2 - 
D'ALBANO Davide Nicolò, 
nato il 18/6 (Strada Barbieri); 3 - 
NOZIGLIA Giovanni, nato il 
27/6 (Loc. Pian d'Airale); 4 - 
SALZOTTO Edoardo, nato l'1/7 
(Loc. Valgai); 5 - MAGIS 
Camilla, nata l'8/7 (Loc. Colom-
baio). 
Totale nati nel 2024: dieci.

Domenica 26 maggio, sotto il 
Palatenda di piazza Europa, c'è 
stata la premiazione del 2° concor-
so di pittura estemporanea “Sagra 
della Fragola”, inserita nella bella 
“passeggiata di moda” che ha 
chiuso gli eventi della 70a Sagra. 
Il concorso ha visto la partecipa-
zione di 31 artisti provenienti da 
tutto il Piemonte, ma anche dalla 
Liguria e dall'Emilia che, domeni-
ca 19 maggio, si sono sparsi per le 
vie e piazze del paese o sotto i 
portici intorno a piazza Europa per 
dipingere luoghi, volti, emozioni 
da vivere nel “paese della bela 
Rosin”. Le opere sono poi state 
esposte nel week end della Sagra 
in una mostra allestita nella chiesa 
di San Bernardino, dove i visitato-
ri hanno potuto indicare l’opera 
preferita per assegnare il “premio 
speciale” del pubblico. La propo-

sta ha nuovamente riscosso grande 
successo, tanto che sono risultati 
oltre 260 i votanti in un concorso 
molto gradito, anche dagli artisti. 
Si è aggiudicato il 1° premio 
“Comune di Sommariva Perno” il 
sig. Mario Camoletto di Volpia-
no, il 2° premio “Life spa” il sig. 
Roberto Balducci di Torino, il 3° 
premio “Bertero Cantieri srl” il 
sig. Giorgio Bracco di Imperia, 
mentre alla sommarivese Chiara 
Genta è andato il “Premio del 
pubblico”. 
L’iniziativa è stata organizzata 
dalla Pro Loco e dal Centro cultu-
rale San Bernardino in collabora-
zione con il Comune di Sommari-
va Perno ed ha avuto un ottimo 
successo di critica e di pubblico. 

Un grazie particolare va sicura-
mente ai titolari della Life e della 
Bertero Cantieri, che hanno credu-
to e investito anche quest'anno nel 
progetto, che ci auguriamo possa 
continuare.

Paolo Tarable

Alessandra Maunero Francesca Banchio

Marina Politanò Elisa Giacosa
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ESTATE 1944:  I GIORNI DELLA PAURA
Sono trenta giorni terribili ed inter-
minabili quelli che vive Sommariva 
Perno tra il 30 giugno e il 30 luglio 
del 1944. Per ben sei volte il paese 
viene occupato dalle forze nazifasci-
ste, che rastrellano, rubano, impri-
gionano, uccidono. C'è la memoria 
di tanti testimoni, alcuni ancora 
viventi; c'è soprattutto una lapide in 
centro storico, presso il municipio, a 
ricordare le vittime di quel mese di 
sangue e di violenza. Il lungo elenco 
dei caduti della Seconda Guerra 
Mondiale si chiude infatti con i 
nomi delle vittime civili di quei 
giorni foschi. Tutto comincia il 30 
giugno, un tragico venerdì, quando 
da Alba arrivano i tedeschi. Matteo 
Verrone, classe 1909, che abita 
all’ingresso del paese, subito dopo il 
ponte, non fa in tempo a nascondersi 
nelle rocche che pure si aprono a 
pochi passi dietro casa sua. Una raf-

lascia scampo. «Alla sera, quando è 
finito tutto, – testimonia Giovanni 
Ardito, 1910 –  siamo venuti a casa 
e sono andato a vederlo: era ancora 
tra le capále (biche, n.d.a.) di sega-
la. E' stato lì fino al mattino». 
I tedeschi lasciano il paese alla sera, 
verso le 10, dopo averlo saccheggia-
to. Ai Cunoni vengono intercettati 
da una banda di partigiani in arrivo 
da Montà, che, dopo un breve ma 
intenso scontro, cattura sei tedeschi 
(due ufficiali, un maresciallo, tre 
soldati) e si ritira. I tedeschi si atte-
stano sulle colline dei Cunoni e 
nella notte uccidono Giacomo Muò, 
classe 1878, colpevole di essere 
uscito di casa per fumarsi un sigaro 
e controllare la situazione. Stessa 
sorte tocca, il mattino successivo, a 
un altro civile, Lorenzo Bertolusso, 
sempre dei Cunoni: è colpito a 
morte mentre sta andando a rastrel-

attendono gli abitanti di Sommariva 
Perno. E' il 2 luglio del '44, il giorno 
del grande rastrellamento. Il tede-
schi arrivano in forze e occupano il 
paese, che viene minuziosamente 
perquisito, più volte. L'obbiettivo è 
quello di farsi riconsegnare i sei pri-
gionieri in mano ai partigiani, terro-
rizzando la popolazione. Quasi 150 
uomini sono infatti catturati e rin-
chiusi in un recinto all'ingresso del 
paese, in attesa di essere interrogati. 
Tutti sono minacciati di essere fuci-
lati o deportati in Germania. Nel 
pomeriggio il segretario comunale 
Pellizzeri, su ordine dei tedeschi, 
comunica ai 150 prigionieri ed alla 
popolazione sommarivese i termini 
di un ultimatum durissimo: copri-
fuoco dalle 19.00, uccisione sul 
posto per chi non lo rispetta, chiusu-
ra di tutte le finestre e apertura delle 
porte di accesso alle abitazioni. 

zione annunciata. 
I tedeschi se ne vanno la sera del 3 
luglio, lasciandosi dietro case sac-
cheggiate ed incendiate, numerosi 
feriti, e portando via una ventina di 
prigionieri destinati nei campi di 
concentramento in Germania. Ma 
non è finita, perché quel “mercato” 
di cui parla Mons. Grassi ci fu effet-
tivamente, testimoniato da varie 
voci. Tedeschi e fascisti tornano 
infatti altre volte a Sommariva 
Perno (il 4 e 7 luglio; il 13 addirittu-
ra con una colonna di 17 camion), 
sempre con la minaccia di distrug-
gerlo fino a che i sommarivesi non 
sborseranno una somma enorme per 
quei tempi (la richiesta iniziale è di 
210.000 lire!) per liberare il paese. I 
tedeschi “visitano” infatti Sommari-
va Perno per l'ultima volta il 30 
luglio del '44, nuovamente accom-
pagnati dai fascisti. Il comandante 

fica di mitraglia. Lo troveranno il 
mattino dopo tra il sambuco, dietro 
casa, morto dissanguato. «Al matti-
no – così racconta la moglie Vittoria 
– io sono uscita dietro casa, ma era 
ancora buio e non l'ho visto. Fu mia 
cognata Ghitina che lo trovò più 
tardi. Gli hanno “crepato” il cuore e 
nessuno se n'è accorto». 
Per ore, tra i covoni di segala in 
località Morosetto, resterà anche il 
corpo di Giuseppe Corne, “Pini”, 
classe 1922. E' alla Ciura, uno degli 
avamposti partigiani in paese: sente 
gli spari e scende per osservare la 
situazione. Dalla collina della Ceret-
ta la mitragliatrice tedesca non gli 

lare il fieno in Mié. Pochi minuti 
dopo, al bivio per San Giuseppe, 
viene ferita gravemente Prosperina 
Delmondo, 20 anni. «Sono le 7, sto 
andando in campagna con mio 
padre. Mi vedo arrivare contro 
come delle scintille. Sono pallottole 
di mitragliatrice. […] Sento un gran 
caldo, come una vampata di calore 
che mi ha attraversata tutta». La 
pallottola la colpisce in pieno petto 
ed esce dalla schiena, sfiorando 
cuore e polmoni. Prosperina vivrà 
per sempre con un “fiore” al centro 
del petto, a ricordo di quelle ore di 
terrore. 
Ma non è finita. Altri giorni terribili 

Soprattutto, una minaccia terribile: 
se entro le ore 10 del giorno 3 luglio 
non saranno consegnati i prigionieri 
«il paese di Sommariva Perno sarà 
raso al suolo». Si chiede l'intervento 
del vescovo di Alba, monsignor 
Luigi M. Grassi, che farà la “crona-
ca” di quelle ore interminabili in 
pagine importanti del suo libro La 
tortura di Alba e dell’Albese, che si 
concludono con la notizia che Som-
mariva Perno riacquisterà la tran-
quillità solo a fine luglio, pagandola 
a suon di quattrini. 
Saranno il parroco don Almondo, il 
podestà Michele Nervo e il vescovo 
stesso a salvare il paese dalla distru-

del contingente tedesco di stanza a 
Bra, cap. Wessel, vuole dar seguito 
alle rappresaglie, spargendo nuova-
mente terrore e paura, con case 
incendiate e saccheggiate. Un gesto 
previsto per convincere i sommari-
vesi a pagare fino all'ultima lira. 
Cosa che avviene, regolarmente, per 
evitare il peggio; sono alcuni mag-
giorenti del paese, non esclusa forse 
la contessa di Mirafiori, a pagare 
per la libertà del paese e dei suoi 
abitanti. Ma parleremo, forse, più a 
fondo dei fatti di 80 anni fa in un 
prossimo libro. 
 

Andrea Cane

Piazza Roma nei primi anni ‘40, al tempo delle vicende narrate nel pezzo. 
(Archivio Mario Vignola, Sommariva Perno)

L’ingresso del paese negli anni ‘30: in primo piano i Bonini e al centro 
il campo dove fu ucciso “Pini” Corne. (Archivio Mario Vignola)

Piazza IV Novembre con il Ristorante del Centro di Colli, 
dove furono interrogati i prigionieri. (Archivio Mario Vignola)

Festa della liberazione davanti all’orto ‘d Rivat e ai magazzini Fissore, dove erano stati 
rinchiusi gli ostaggi. Sulle pareti, i segni delle SS. (Foto proprietà Franco Bertolusso)
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Lunedì 1° luglio 2024: un giorno che resterà nella storia di Sommariva 
Perno, perché lungo la salita da San Giuseppe al ponte e sotto i platani 
secolari del viale è transitata, per la prima e sicuramente unica volta 
nella storia, la carovana del Tour de France. Ad accogliere i corridori 
una nuvola di giallo: fiori, bandiere, magliette tutte rigorosamente 
rispettose del colore della Grande Boucle. Ottima l'organizzazione, che, 
con il coordinamento dell'assessore Massimo Bertolusso e la regia impec-
cabile di Gloria Gramaglia, ha richiesto mesi di preparazione ed ha coin-
volto l'Amministrazione comunale, la Pro Loco, i Commercianti, gruppi, 
associazioni e tanti sommarivesi, che si sono messi a disposizione per far 
fare bella figura al nostro paese. Obbiettivo sicuramente raggiunto, con 
un “contorno” di concerti, feste in piazza, cene in giallo, coinvolgenti e 
perfettamente riusciti. Sommariva Perno, anzi la côte de Sommariva 
Perno, gran premio della Montagna di giornata, è andata infatti in Mon-
dovisione grazie a riprese televisive bellissime viste in tutto il pianeta, che 
ci hanno fatto inorgoglire ed emozionare. Più che le parole, lasciamo 
quindi che siano le immagini a parlare.

Foto di Giovanni Nervo 
e Mario Tarable

La maglia gialla Tadej Pogačar 
e Jonas Wingegaard (1° e 2° classificati 
a Parigi ) sfilano sotto il nostro ciuché 
con il gruppo al completo. 

Tanta gente nel viale per salutare 
e applaudire i corridori.

La grande “festa in piazza” 
del sabato, in attesa del Tour

Trionfo di giallo 
nel viale

Tanta gente sulla salita verso il 
traguardo della montagna”

La “cena in giallo” in p.zza Montfrin: 
un evento bello e da rifare 

Sudore, allegria, divertimento nella gara di spinning 
all’aperto al CSR, animata da un grande Roberto

Un momento in notturna della festa in piazza

Un “arco” vestito a festa

Sommariva Perno in giallo per il Tour de France
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